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【本週聚會】2010 年 4/4~ 4/10 
主日早上聚會 

Marlboro Learning Center 

擘餅聚會                          10:00-10:50 AM 

交通聚會                         10:50-11:30 AM 

禱告聚會 週二晚上8:30-9:30 PM    王艾東弟兄家 

成全聚會 
週六晚上 6:30-9:30 PM   

13 Church Road, Morganville 

一. 4 月 10 日(週六晚上)成全聚會，盼望弟兄姊妹都能參加。 

二. 4 月 17 日(週六晚上)福音愛筵聚會，請全體出席、參與服事及

留意教會各方面安排。 
 

 

 

 

 
 

 

【家訊信息】神的愛與恩典 
舊約的聖經，多次說救恩是屬乎耶和華。這是要給我們看見

說，救我們的這件事不是從人起頭的。罪是人犯的，我們以為拯

救是從人起頭想的。但救我們的思想不是我們起頭的，乃是神起

頭的。人是犯罪了，人是當沉淪的，但是人沒有意思尋求得救。

人是犯罪了，人是當滅亡的，但是是神先想要救我們。所以舊約

聖經一而再、再而三的對我們說，救恩是屬乎耶和華。因為是神

想救我們，不是人想救自己。 

為甚麼救恩是屬乎耶和華呢？為甚麼神對人感覺興趣呢？最大

的原因，因為神是愛，同時因為神愛世人。如果神不愛人，神就

用不著救人。救恩所以成功，一方面因為人有罪，另一方面因為

神有愛。如果人沒有罪，神的愛就無所表現，也無從表現。如果

人有罪，而神沒有愛，你看見事情也就算了。今天所以有救恩的

發生，所以有福音的傳揚，就是因為一方面神有愛，一方面人有

罪。 

人的罪給我們看見人的需要，神的愛給我們看見神的供給。如

果只有需要而沒有供給，就沒有辦法。如果只有供給而沒有需

要，也就自白供給了。救恩所以成功，福音所以傳揚，就是因為

在宇宙裏有兩個最大的事實。第一就是人有罪，第二就是神愛

人。這兩個是永遠不可推翻的事實。這是聖經裏所注重的兩個事

實。如果兩邊放掉一邊，救恩就去了。不必兩邊都去，只要去一

邊，救恩就沒有成功的可能。神有愛，人有罪，所以才有救恩，

所以才有福音。 

【神的愛】關於神的愛，在聖經裏是一直講的。這一次我們查

經，盼望提綱挈領的把關於福音的真理都講一點，所以提起的事

情很多，卻並不很仔細的去看它。今天晚上，我也不能把聖經裏

關於神的愛的各方面都看過，只是提綱挈領的提一下就是了。關

於神的愛，有三方面是不能不說的：第一，神就是愛；第二，神

愛世人；第三，神愛的表顯，乃是在基督的死裏。 

【神就是愛】我們現在來看：第一，神就是愛。這一句話是在約

翰一書四章十六節。它不是說神愛，也不是說神會愛，也不是說

神能愛，也不是說神愛了，也不是說神要愛；它乃是說，神就是

愛。神就是愛是甚麼意思呢？意思就是：神的自己，神的本性，

神的本身就是愛：如果說神有性質的話，神的性質就是愛。 

新約聖經裏一個最大的啟示，就是給我們看見神就是愛。這一

個啟示是人類最需要的。我們人最需要這個啟示。因為人對於神

有許多推想，有許多理論。我們在那裏想，到底神是怎麼一回

事？到底神存的是甚麼心？到底神對我們人有甚麼意思？到底神

自己是怎樣的？所以你隨便問一個人，你對於神怎樣想？每一個

人都有他的觀念，我想神是這樣這樣的神，我想神是那樣那樣的

神。世界上的偶像，世界上塑出來的神，都是人想出來的。人想

神是這樣兇的神，人想神是那樣厲害的神。人這樣想，人那樣

想；人都是在那裏推想，在那裏揣摩，神是怎樣的。為著更正世

人對於神各種各樣的猜想，神就在福音的光中顯現，給人看見神

不是不可親近的，神不是不可捉摸的。 

神是甚麼呢？神就是愛。我想這句話如果不引一個比方，是不

會十分明白的。比方有一個頂忍耐的人，他無論碰著甚麼事情都

忍耐，無論碰著多難的事情，或是多壞的事情，他都忍耐。這樣

的人，你不說他忍耐了，你不把忍耐當作動詞用；也不說他是忍

耐的，把忍耐當作形容詞用；你說他就是忍耐。也許你在背後，

不喊他作某先生，你在背後說那忍耐來了，那忍耐說話了。神就

是愛，意愛就是神的性質，神從裏面到外面都是愛。所以你不說

神是愛的，把愛當作形容詞用；也不說神愛，把愛當作動詞用。

你說神就是愛，在這裏愛是名詞。 

一個頂忍耐的人，你從他身上找不出著急來，他這個人就是忍

耐。他不只是頂忍耐的，他就是忍耐。你想在這樣的一個人身

上，他能不能著急？他能不能發睥氣？他能不能作刺人的事？不

可能，因為在他的性質裏沒有這一分。在他的性質裏根本沒有脾

氣，在他的性質裏恨本沒有著急，他就是忍耐。愛也是這樣。愛

是聖經裏最大的啟示。每一個基督徒最大的認識，就是認識神是

愛。所以你叫神恨是不可能的事，因為如果你要祂恨，這不是你

叫祂與你發生衝突，這是叫祂與祂自己發生衝突。今天如果神恨

我們中間的一個人，不是神與你發生了問題，是神與神自己發生

了問題。神必須與祂自己發生了問題，神才能夠恨，神才能夠有

不愛的舉動。神就是愛，雖然是頂簡單的四個字，但是給我們看

見一個最大的啟示：神的性質，神生命的本質就是愛。祂不能作

甚麼別的，祂是愛的，同時祂就是愛。 

今天如果你是一個罪人，你會想說，我不知道怎樣作才能夠叫

神愛我。許多人心裏不知道神對他怎麼想，神對他到底有甚麼意

思，有甚麼意念。許多人以為說，我該作這個，我該作那個，我

該這樣刻苦，我該那樣小心，才能夠叫神喜悅。只有住在黑暗裏

的人才這樣想，只有不認識神的人才這樣說。今天如果沒有福

音，也許你可以這樣想。但是有了福音，你就不能這樣想。因為

有了福音，就是告訴我們說，神就是愛。 

我們人就是恨，要叫你我愛是何等的難：請你記得，要叫神恨

也是何等的難。你想愛是何等的難，你對於人不知道怎樣愛；請

你記得，叫神恨也是不可能的。叫你愛，你沒有辦法；叫神恨，

神也沒有辦法。神就是愛，所以叫祂恨是違反祂的性質，沒有那

個可能。 

【神愛世人】還不只這樣，神因為自己是愛的緣故，所以祂對於

我們就變作神愛世人。神就是愛，是說到祂的性質；神愛世人，

是說到祂的動作。神自己就是愛，所以祂所發出來的東西，就是

愛。如果有愛，就該有對象。神有了愛，神立刻就給我們看到第

二件事，神愛世人；神不只愛我們，神並且向我們發出愛來。神

如果不發出祂的愛來，神就沒有辦法。神如果不愛世人，神就沒

有辦法。阿利路亞！ 

今天的世人有一個最大的難處，就是在那裏猜想說，神對於人

不懷好意。人是想說，神對我苛求，神待我頂嚴厲，神對我頂刻

薄。人因為疑惑了神的愛，人就疑惑了神愛世人。神如果是愛，

【禱告事項】 

◆ 為購置會所禱告。請按心願於奉獻袋上註明此項目的使用。 

◆ 為兒童服事禱告。 

◆ 為已參加過福音聚會的福音朋友代禱。 

◆ 為4月17日的福音聚會禱告。 

◆ 為5月29~31日的福音營禱告。 



瑪波羅教會家訊 主後 2010 年 4 月 4 日 

 2 

神就愛世人。祂的性質如果是愛，祂對於世人，就非愛不可。叫

祂不愛，祂不舒服。阿利路亞，這是事實！神是愛，叫祂不愛，

祂受不住；叫祂不愛，祂沒有辦法。神就是愛，下文自然就是神

極愛世人。 

我們可以因為犯罪的緣故，因為受撒但試探的緣故，因為受罪

的纏累的緣故，怨我們自己，但是絕對不能疑惑到神的自己。你

如果犯罪了，你如果失敗了，你如果受試探了，你可以因此怨自

己，但你如果疑惑到神對於你的心意，這不是基督徒所作的，因

為這是與福音裏的啟示相反的。 

我不敢說，你從今以後不會失敗；我不敢說，你從今以後不會

犯罪。也許你要失敗，也許你要犯罪；但是請你記得，你犯罪，

你失敗，是一件事，神對於你的心如何，是另一件事。千萬不要

因為失敗而疑惑到神對於你的感覺如何，你雖然犯罪，你雖然失

敗，神對於你並沒有改變，因為神就是愛，因為神極愛世人。這

是聖經中沒有法子轉移的一件東西。 

我們這一邊是會轉動的，是會改變的，但是，有一邊不會轉

動，不會改變的，就是神的愛。許多時候你的愛可以冷落，你的

愛可以改變，但這不是說神那一邊也受了影響。如果神就是愛，

就不管用甚麼東西敲祂，所發出來的都是愛。如果是一塊木頭，

你用甚麼東西敲它，所發出來的都是木頭的聲音。你用書本來敲

它，所發出來的是木頭的聲音。你用手掌來敲它，所發出來的是

木頭的聲音。你用木頭來敲它，所發出來的也是木頭的聲音。神

如果就是愛，不管你怎麼敲祂，怎麼棄絕祂，怎麼拒絕祂，怎麼

冷落祂，神還是愛。有一件事是事實，神不能背乎祂自己，神不

能與祂自己相反。因為我們就是恨，所以我們覺得恨是頂自然的

事。因為神是愛，所以神愛也是頂自然的事。神沒有法子改變祂

的性質。如果你不能改變神的性質，你就不能改變神對於你的態

度。所以是神愛世人。 

【神愛的表示】神愛世人，是不是就停在這裏了呢？神是愛是說

到神的性質，說到神的自己；神愛世人是說到神的動作。神對於

我們的愛是有表示的。甚麼是神的表示呢？羅馬書五章八節說：

「惟有基督在我們還作罪人的時候為我們死，神的愛就在此向我

們顯明了。」神的愛是有表示的。如果我們愛一個人，但我們只

對他說，我愛你，這愛並沒有表示。愛若沒有到表示的地步，就

不是愛。世界上不會有沒有表示的愛。如果有愛，就沒有法子不

把愛表示出來。如果有沒有表示的愛，那一個愛可以說就不是

愛。愛是頂切實的，愛不是虛浮的，愛不是口頭的，愛是行為上

有表示的。你把一個皮球，或者一顆玻璃珠放在斜的地方，它定

規會滾下去。愛也是這樣，它是有它一定的表現的。 

因為神愛世人，所以神不能不想到人的需要，不能不替人怍事

情。我們是罪人，我們沒有法子，只好到地獄裏去。我們是罪

人，我們沒法子，只能到滅亡的地方去。但是神愛我們，神非把

我們救上來不能稱祂的心。神說：「我愛你。」神的愛就來替我

們把所有的重擔除去，把所有的困難除去。所有罪的問題，所有

罪人所需要的救恩，神如果愛我們，神就必須替我們解決。所以

聖經裏給我們看見一個頂大的事實，就是神的愛在基督的死裏表

明了出來。因為我們是罪人，沒有法子自救，所以基督來受死，

給我們解決了罪的問題。現在祂的愛成功作一個具體的東西擺在

我們中間，現在祂叫我們具體的看到祂的愛。祂的愛不是一個感

覺，祂的愛是一個徹底表明出來的東西。 

在這一個大的事實裏，你要注意神愛的性質，你要注意神愛的

動作，你也要注意神愛的表示。感謝讚美神，祂的愛不只是祂裏

面的感覺，並且也是祂的作為，是祂所表示，所顯明出來的。這

樣就叫祂為我們作了我們所不能作的。因為祂是愛的緣故，因為

祂愛世人的緣故，所以救恩就產生出來了。就是因為人有罪，就

是因為神是愛，所以下面就有了頂多的故事。你如果不窮，你就

用不著我。我如果不愛你，你窮死了我也不管。但是今天人有

罪，神有愛，所以就有事情發生了。阿利路亞，有這許多事情發

生，就是因為神有愛，人有罪。這二方面擺在一起，福音就發生

了。 

【神的恩典】弟兄姊妹，神的愛不能就停在這裏。神有愛，就發生

恩典的問題。因為愛固然是寶貝，但是愛必須有表示；愛一被表

示出來，就成功作恩典。恩典就是表示出來的愛。愛是指著在神

裏面的故事；等到這愛作在你身上的時候，立刻就是恩典。如果

神僅僅是愛，你就看見說愛是很抽象的東西。但感謝神，愛雖然

是抽象的東西，一旦成了恩典，立刻就變作具體的東西；在裏面

的愛是抽象的，但是在外面的恩典就變作具體的了。 

比方說有一個討飯的人，你看見他很可憐，你心裏愛他，你心

裏可憐他。但是你如果不給他飯吃，你如果不給他衣裳穿，這時

候只能說你愛他，卻不能說你對他有恩典。甚麼時候能說你對他

有恩典呢？你端一碗飯紿他吃，你拿一件衣裳給他穿，你送一點

錢紿他。等你的飯、衣裳、錢，到他身上的時候，你的愛就變作

恩典了。所以請記得，愛和恩典的分別，就在於愛是裏面的，恩

典是外面的。愛是重在裏面的感覺，恩典是重在外面的行為。愛

變作行為，就成功作恩典；恩典退回來變作感覺，就是愛。沒有

愛生不出恩典來，有恩典是因為有愛。 

恩典的定義還不只是愛的作為，還必須加上一句話：恩典是愛

作在困苦人身上的作為。父神愛祂的獨生子，這裏面沒有恩典的

成分。你不能說神以恩典待祂的兒子。神也愛天使，但也不能說

那一個是恩典。為甚麼父愛子不能算作恩典呢？為甚麼神愛天使

不能算作恩典呢？因為其中沒有困苦、困難的問題發生。在那裏

光是愛，在那裏沒有恩典的問題。恩典是甚麼？因為有了困苦，

因為有了困難，因為人有了自己沒有辦法解決的事，那時候有愛

在他身上實現出來，那時候才有恩典。所以神有愛，我們是罪

人，意思就是我們是有難處的人，我們是沒有辦法的人，這時候

你立刻看見祂的愛在我們身上顯出恩典來。 

所以請記得，愛可以相對而流，那時候愛就是愛。但是當愛往

下流的時候，你就可以說愛是恩典。所以不居在下的人，永遠不

能得著恩典。愛能往上去，那一個不是恩典；愛能流到對面去，

那一個也不是恩典；乃是愛往下去的時候，才是恩典。你如果想

在神之上，你如果想與神平等，你永遠沒有蒙恩的日子。惟獨在

下面的人，才有蒙恩的日子。這就是聖經給我們看見，愛和恩典

的分別。 

聖經裏也說主耶穌的愛，但是聖經裏所注重的是主耶穌的恩

典。聖經裏也說神的恩典，但是聖經裏所注重的是神的愛。我不

是說沒有主耶穌的愛，沒有神的恩典。但是我說，聖經裏所著重

的是神的愛和主耶穌的恩典。保羅給哥林多教會問安的話是甚

麼？他說，但願神的愛、主耶穌基督的恩典、聖靈的交通，與你

們同在。你不能把它改作：但願神的恩典、主耶穌基督的愛和聖

靈的交通，與你們同在。不能，因為所著重的是神的愛，和主耶

穌的恩典。為甚麼？因為是主耶穌來成功救恩，是祂來實行愛，

是祂來成功恩。神的愛是因著主耶穌的工作而成為恩的。所以聖

經裏給我們看見，律法是藉著摩西傳的，恩典是從主耶穌來的。

―― 倪柝聲《神的救恩》 

神因著祂的慈愛揀選我們，如今因祂的揀選而愛我們。God chose 

us for his love, and now loves us for his choice. ―― John Trapp 


